

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Jueves, 14 de Septiembre de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.723

ECOS DE LONDRES

Los obreros y el librecambio

En estos días se celebra en Henley el Congreso anual de las Trades Unions ó Asociaciones obreras. Estos Congresos son siempre interesantes, porque en ellos se debaten los problemas de los trabajadores ingleses y se adoptan planes de conducta sobre puntos tan interesantes como los de someter á arbitraje las cuestiones entre obreros y patronos (desechada por los representantes de 765.000 asociados contra los de 673.000), el relativo á la ley de pobres, el proyecto de reforma de la contribucion territorial, el de las compensaciones á los obreros víctimas de accidentes del trabajo ó que han contraído enfermedades en el desempeño de sus funciones, etc., etc.

Pero las Trades Unions inglesas no se conforman con examinar los problemas que atañen directamente á los obreros, sino que estudian y discuten asuntos que afectan á la política general del país, y toman acuerdos tan importantes respecto á los proyectos arancelarios de Mr. Chamberlain.

La proposicion sometida al Congreso y defendida por Mr. John Ward, decía así:

«Que, en opinion del Congreso, todo apartamiento de los principios del librecambio sería perjudicial á los intereses de las clases trabajadoras, sobre las que pesarian más duramente las cargas de la proteccion, y ofensivo á la prosperidad general de la nacion; que los derechos protectores; al acrecer el coste de los artículos necesarios al pueblo, son injustos por incidencia y económicamente absurdos, puesto que subvencionan al capital á expensas del trabajo; y que un sistema de preferencia ó represalias, al crear motivos de disputa con otros países, sería obstáculo al progreso y á la paz internacionales.»

En apoyo de esta tesis dijo Mr. Ward que Inglaterra necesitaba alimentar á una gran poblacion, y que era preciso dejar abiertos los mercados del mundo para alimentarlos. Chamberlain reconoce que es necesario á su política imponer derechos á los alimentos. Luego es preciso combatirla á todo trance, ya que los alimentos consumen la mayor parte de los salarios obreros, que se morirían de hambre en caso de encarecerse.

«Cuando el locero tenga su loza protegida, y el pañero sus paños, y el labrador sus artículos, el obrero se encontrará con que nadie le protege. La proteccion acrecerá las rentas de los terratenientes y de los capitalistas en las industrias protegidas; disminuirá la produccion nacional y encarecerá el precio de las necesidades de la vida.»

El delegado Mr. Stanley dijo: Chamberlain nos habla de Francia,

de Alemania y de Bélgica. Hemos encontrado á los trabajadores de esos países en las Conferencias internacionales. Hemos visto sus casas, oído sus propias declaraciones, examinando los alimentos que comen y los vestidos que usan. Bajo el librecambio, estamos en Inglaterra infinitamente mejor. Durante treinta años han tratado los ricos de quitarse de encima de los hombros el peso de las contribuciones para arrojarlo sobre nosotros. Lo que tenemos que hacer es echárselo encima de nuevo.»

El delegado Mr. Curran apoyó la proposicion con el siguiente razonamiento:

«No apoyo el librecambio por simpatía hacia el partido liberal. El gran librecambista John Bright fué el opositor más elocuente á la reduccion de horas de trabajo y á las leyes protectoras de las mujeres y los niños. Pero el reformismo arancelario de Mr. Chamberlain es solo un movimiento de las clases privilegiadas para aplastar á los trabajadores. Inglaterra no es un paraíso; pero dos visitas á los Estados Unidos me permiten afirmar que prefiero seguir trabajando en mi viejo país.»

Los defensores del proteccionismo fueron escuchados con respeto, pero sin interés.

Pasó á votarse la proposicion, y fué aprobado por los delegados de 1.253.000 trabajadores contra los de 26.000; es decir, por 50 votos contra cada uno.

Después de esta votacion, aun es posible que se vuelva á oír hablar de la campaña fiscal de Mr. Chamberlain...; pero ha de convenirse en que no es muy popular entre las clases trabajadoras de Inglaterra.

RAMIRO DE MAEZTU.

El cataclismo de Italia

El Ayuntamiento de Roma ha decidido conceder 50.000 liras en favor de las víctimas de Calabria.

Los periódicos han abierto también listas de suscripcion.

Las noticias de todas las ciudades de Italia señalan una profunda y general consternacion.

En Nápoles se han puesto las banderas á media asta en señal de luto.

El Papa ha teleografiado á los obispos de Calabria, pidiéndoles detalles y encargándoles que procuren el consuelo de los desdichados pueblos.

Las nuevas de Catanzaro describiendo la situacion del país y de la provincia son cada día más alarmantes.

Se ha llevado á Nápoles y á Salerno todo el pan disponible.

La situacion en Martirano es desconsoladora. Un número considerable de personas se hallan bajo los escombros; hasta ahora se han descubierto 100 muertos, y 2.000 personas se hallan sin abrigo.

En Cosenza y en toda la provincia

los perjuicios son enormes. Los habitantes duermen al aire libre, pues las casas resultan inhabitables.

Se han reunido las autoridades civiles y eclesiásticas para organizar socorros.

Los viajeros llegados de Calabria á Nápoles no pueden dar detalles á causa de la emocion.

Según las informaciones oficiales, todos los distritos de la provincia de Catanzaro están más ó menos destruidos.

El número de víctimas asciende á 50 muertos y 1.000 heridos.

Dos nuevas oscilaciones del suelo se hicieron sentir el día 9, á las siete de la tarde, produciéndose un gran pánico.

En Messina se reprodujo también el fenómeno sísmico.

El gabinete central meteorológico y geodinámico, ha declarado que la region más fuertemente castigada por el temblor de tierra del 8, fué la de Monteleone. El sacudimiento ha producido muchos daños en Santa Agata de Saro y Roggiano Gravigne, provincia de Cosenza y hacia el Sud, hasta Sicilia.

El movimiento sísmico ha sido sensible hacia el Norte hasta Salerno, en la Basilicata y en las Pouilles, de Bari á Lecce y al Sud en toda la costa oriental de Sicilia, Messina y Siracusa.

En el extranjero, hasta ahora solo se ha marcado la oscilacion en el sismograma de Belgrado, pero está fuera de duda que todos los observatorios de Europa han registrado el fenómeno.

En los alrededores de Roma, según el observatorio de «Recca di Papa», se ha observado un nuevo temblor de tierra.

M. Ferraris, ministro de Obras públicas, ha visitado los sitios perjudicados por el fenómeno.

En todo el camino recorrido, el pueblo se presentaba en las estaciones para ex licarle el daño producido por la catástrofe. M. Ferraris ha dejado medicamentos y dinero en todas partes.

En Amantea, el espectáculo era desolador. Una multitud compuesta de mujeres y niños gritaba: ¡No tenemos casa!

A medida que el tren avanzaba el desastre se ofrecía con un aspecto más grave.

El terror en todas partes es indescrutable.

El Rey se dirige á Calabria; en la estacion fué despedido por Mr. Fortis y todos los ministros.

Catástrofe espantosa

Salamanca 10.—En el arrabal del Puente, donde se celebraba la feria de ganados, ha ocurrido un suceso extraordinario.

Parece ser que el espanto se apoderó del ganado mular y caballar de tal manera que, dispersándose por todas par-

tes y desbocadas las bestias, atropellaron á numerosas personas que se encontraban en la feria, produciendo un pánico indescriptible.

A 110 asciende el número de los heridos y contusos, siendo muchos á los que ha habido necesidad de darles la Extremauncion por su grave estado.

Los muertos son tres.

El suceso ha impresionado grandemente en la comarca.

Se dice que las caballerías experimentaron tres espantos sucesivos; unos lo atribuyen á que un grupo de gitanos quemaron pelo de lobo con objeto de aprovecharse del pánico que esto produjera al espantarse las caballerías, aprovechando las circunstancias para robar, pues se ha notado la ausencia de muchas carteras, alforjas y prendas de vestir, cuya sustraccion se atribuye á los mismos.

Han desaparecido muchas caballerías; otras han sido encontradas muertas á gran distancia del lugar del suceso.

La feria ha quedado desierta, la gente regresa á sus pueblos y apenas ver el ferial, tan animado hace poco.

Un grupo numeroso de gente se halla estacionado á la puerta del farmacéutico D. E. Iodoro Díaz, donde los médicos no dan abasto á curar á un herido, ofreciendo un cuadro desolador.

Se elogia la conducta heroica de los guardias civiles Pedro Moreno, Sebastián Sánchez, Vicente Saez y Amaro Mate, que con exposicion de sus vidas impidieron que las caballerías desbocadas entraran en la poblacion, donde hubieran causado infinitas desgracias.

En la Casa de Socorro han sido curados 40 heridos, muchos graves, que han sido trasladados en camillas al Hospital.

Se han suspendido los festejos en señal de duelo.

DE ZARAGOZA

LAS ELECCIONES.—DESÓRDENES

Zaragoza 11.—Las elecciones han tenido en esta capital un desenlace que no era de esperar, á juzgar por el poco entusiasmo que se había observado durante todo el día.

Conforme iban llegando los datos de los pueblos, los ánimos se iban excitando, especialmente entre los republicanos, que veían inevitable la derrota del señor Costa.

En la plaza de la Constitucion, frente al Gobierno civil, se situó un compacto grupo de republicanos que esperaban con impaciencia el resultado del escrutinio.

El grupo fué engrosando, hasta llenar aquella espaciosa plaza.

Una comision, presidida por el señor Isabal, subió á visitar al gobernador civil ante cuya autoridad protestaron los comisionados de los chanchullos que,

según rumores, se fraguaban en contra de los candidatos republicanos.

El señor Sanchez Lozano manifestó que desconocía todavía el resultado de las elecciones y, con gran sinceridad, dijo que como gobernador no podía hacer nada en las elecciones.

Añadió el gobernador que las actas van á la Junta Provincial del Censo y de allí á la Junta Central, y que por lo tanto nada podía decirles.

Les aconsejó que se avistaran con los interventores de las mesas y pidiesen certificado del escrutinio.

La comision salió del Gobierno civil y dió cuenta á los manifestantes del resultado de la visita.

La comision se dirigió, acompañada de los grupos, al Casino Republicano, cuyos salones estaban atestados.

En vista de que no se calmaban los ánimos, el señor Isabal regresó al Gobierno civil y detrás de él gran número de correligionarios.

Al salir del Gobierno civil, el señor Isabal dirigió la palabra á los republicanos, rogándoles que se disolvieran, pero los manifestantes contestaron con frases injuriosas para los señores Castellano é Isabal, especialmente contra este último.

En vista de esto, les arengó el presidente de la Juventud Republicana, y después el gobernador desde el balcón diciéndoles este último que si se había cometido algún chanchullo, castigaría severamente á los culpables.

No obstante, los grupos persistieron en su actitud y continuaron insultando á los señores Castellano é Isabal.

Este, con objeto de calmar los ánimos volvió á hablar, prometiendo renunciar al acta si salía derrotado el señor Costa.

Como la actitud de los manifestantes era cada vez menos tranquilizadora, se avisó á la guardia civil, que se personó allí, viéndose obligada á dar un toque de atención para disolver los grupos.

Los manifestantes se disolvieron, pero rehechos después, la benemérita simuló una carga con lo que logró despejar la plaza.

Entonces los revoltosos se retiraron aunque dando muestras de gran indignación, por lo que se temen ocurran nuevos desórdenes.

Las autoridades han tomado precauciones, en previsión de lo que pueda ocurrir esta noche, habiendo sido enarenadas las calles.

EL ESCRUTINIO

Con algunos incidentes de escasa importancia se verificó el escrutinio de las elecciones, que dan el siguiente resultado:

Castellano, conservador 8.562 votos; Moret, adicto, 8.283; Isabal, republicano, 8.005; Costa, republicano, 7.743; Nougues, federal, 407.

ESPIGUEO

DE LA PENINSULA

Madrid 11.—«La Epoca» hablando de las elecciones de ayer, dice este periódico que apreciándolas en su conjunto después de haberlas comentado en sus detalles, la campaña realizada por el Gobierno y sus agentes durante los dos últimos meses, se advierte que las elecciones que ayer tuvieron lugar, lejos de representar un progreso, un avance en el camino iniciado por el partido conservador significan un la-

mentable retraso que entraña una completa regresión en nuestras costumbres electorales.

Madrid 11.—El «Heraldo» hablando también de elecciones dice que no han ofrecido carácter peculiar ninguno que pueda distinguirlas de las anteriores, como no sea el de no haberse manifestado la voluntad del elector, y haberse sospechado violencias tan grandes como las que se han solido registrar en nuestra historia política.

Ha habido, sí, en algunos distritos como los de Cabra, Dénia y Montilla, desmanes en los que se llegó á agredir á los candidatos.

El caciquismo brutal ha tratado de violentar con todo género de amaños é impurezas la voluntad soberana de los electores, pero en general han adolecido las elecciones, de desanimación, de falta de entusiasmo, de pereza en aquellos cuya indolencia había costado trabajo vencer para que aportaran su voto á las urnas.

Madrid 11.—«El Correo» ocupando se del mismo asunto de las elecciones y refiriéndose á la acusación que hacen los republicanos al Gobierno de haber cometido pucherazos, declara «El Correo» que si se comprobara que en las elecciones de ayer se habían escamoteado votos, no sería la suya la última voz en condenar tal conducta como se merece.

Creemos preferible—dice—una derrota honrosa al triunfo mas brillante, cuando éste es producto del atropello y de la ilegalidad.

Madrid 11.—Los expedientes del ministerio de la Guerra á que hace referencia la nota oficiosa del Consejo celebrado hoy son los siguientes:

Autorizando á la Comandancia de Ingenieros de San Sebastian para que adquiera por gestión directa, con destino á las obras de la plaza de Vitoria, los materiales necesarios en la misma durante un año y tres meses más, que no hayan sido adjudicadas en las dos subastas celebradas al efecto, bajo las condiciones y precio que han regido para aquéllas, fundándose en ello en la seccion octava del artículo sexto del decreto de 27 de Febrero de 1852.

Autorizando al Museo de Artillería para que con sujeción al proyecto de contrato que ha formulado, compre á la casa Surcouf y Compañía un coche mixto con banquetas desmontables para 18 hombres con armas y bagajes, ó 24 sin ellas, y un camion en plataforma para 250 kilos de carga para un tren Revard.

Autorizando al citado Museo para la adquisición de una ametralladora apropiada para 250 cartuchos Mauser; y otra con piezas de recambio apropiada también para cartuchos Mauser español.

Autorizando á la Comandancia de Ingenieros de Cartagena para adquirir por gestión directa material para las obras del proyecto de iluminación por medio de reflectores en las baterías de la costa.

Madrid 11.—Entre los republicanos que esperaban que se celebraría un mitin para protestar contra lo ocurrido en las elecciones de Madrid, ha causado mucha extrañeza la marcha inesperada del Sr. Salmeron á Alhama de Almería.

Madrid 12.—Ha aprobado el ministro de la Guerra, por Real óden, la propuesta del Estado Mayor Central, relativa á las tropas de esta region que han de practicar ejercicios y maniobras particulares y combinadas, y que terminadas éstas tributarán honores al Presidente de la República francesa, cuando venga á España.

Tomarán parte en la revista los batallones de alumnos de las Academias militares.

Las fuerzas que tomarán parte en las paradas y revistas que con aquel motivo se celebren, serán las siguientes: 18 batallones de infantería, 6 de caballería, 15 baterías, 60 cañones de artillería de campaña, 2 batallones de ingenieros y algunas unidades sueltas de otros institutos.

Madrid 12.—Para las obras de saneamiento y canalización del Manzanares, se han publicado las bases de un concurso público.

DEL EXTRANJERO

Paris 11.—Despachos de Tánger dicen que el Reissuli, después de un empeñado combate, ha rechazado definitivamente á las cábilas de Anghera, y que se ha ordenado á los cruceros franceses «Du Chay'á» y «Galilée», que en caso necesario, desembarquen infantería de marina para proteger á los europeos residentes en Tánger.

Paris 11.—Asegura el «Daily Telegraph», de Londres, que los generales japoneses Nogi y Nodzu han presentado la dimisión de sus cargos en el ejército de operaciones.

El periódico de Tokio «Jiji Shimpo» ha abierto una suscripción en favor de las víctimas que han resultado en los últimos disturbios de dicha capital.

Paris 11.—Dicen de Tokio que el marqués de Ito ha rehusado la escolta de caballería que se le ofreció para custodiar su casa contra el furor del populacho.

Por su parte, el mariscal Yamagata, otro de los anatematizados por el pueblo á causa del tratado de Portsmouth, ha declarado que se halla dispuesto á asumir la responsabilidad que le quepa por haber aconsejado la paz.

Paris 11.—Telegrafian de Tokio que el conde de Katsura, presidente del Consejo de ministros, ha reunido á los representantes de los diferentes partidos que tienen asiento en la Dieta, y de las asociaciones reconocidas por el Gobierno, dándoles conocimiento de los detalles que contiene el tratado de paz con Rusia.

Los últimos despachos de la capital del Japon dicen que á consecuencia de los desórdenes, ocurridos en los pasados días, ha sido declarado cesante el jefe de policía de Tokio.

En Kove continúan los tumultos, habiéndose realizado numerosas detenciones.

Se ha suspendido la publicación de muchos periódicos de provincias, pero en Tokio se permite á algunos diarios que sigan publicándose.

Paris 11.—Telegrafian de Oysterbay que los plenipotenciarios de Rusia y Japon han almorzado juntos y después fueron á comer con el presidente

de la República de los Estados Unidos, M. Roosevelt. En ambos banquetes reinó la mayor cordialidad y satisfacción por la obra realizada en las negociaciones de Portsmouth.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca «**STOMALIX**,»
Serrano, 30, Farmacia
MADRID

Y principales del mundo.

DEL DÍA

Copiamos de el «Diario de Mallorca»: «EN MENORCA

La atención toda se fijaba en Menorca. Allí había lucha. El candidato ministerial tenía frente á él, disputándole el acta á otro candidato, republicano, el señor Pou, quien tras muchas derrotas en Mallorca, había ido allá á ver si lograba lo que acá nunca consiguió.

Consignémoslo, por que ello es un dato que sirve para medir la derrota. Los republicanos, en Menorca, no votaban por votar, no iban á sacar, como se dice en el argot electoral, un diputado. Si triunfaban, suyo era el triunfo; pero si salían derrotados, no cabían atenuaciones, no: la derrota era completa.

Y derrotado completamente ha sido D. Gerónimo Pou, el republicano que fué á Menorca con aires de conquistador.

Por los primeros datos que anch se recibieron en el Gobierno civil ya entrevióse la derrota de los republicanos menorquines. Y la primera impresión fué reforzada á medida que transcurría el tiempo. A última hora un telegrama del Delegado del Gobierno en Menorca al Sr. Gobernador civil comunicó el resultado total de las elecciones. Y ese telegrama decía: Weyler ha obtenido 3952 votos; y Pou 3286. Weyler ha conseguido sobre Pou, por consiguiente, una mayoría de 666 votos.

El partido republicano en Baleares puede, pues, anotar en su poco brillante historia una nueva derrota.

DICHOS Y HECHOS

Con un cinismo que no tiene límites «El Liberal» de ayer sigue afirmando que la victoria de nuestro candidato fué debida á atropellos, coacciones y sobornos de toda especie, y que los monárquicos tuvieron que apelar públicamente para sacar triunfante al Sr. Weyler á la compra de votos en la plaza pública.

Demasiado sabe el pueblo todo que los que compraban los votos sin recato

alguno eran los republicanos y que entre ellos hubo alguno que después de haber agotado el dinero tuvo que suscribir pagares por sumas no despreciables.

Y á esto se debe el «alegre despertar de los republicanos de Ciudadela» de que nos hallaba en numerosos anteriores nuestro colega.

Sí, los republicanos despertaron al dulce son del metal.

Asegura «El Liberal» que no hubo protestas en la elección del domingo porque los republicanos desconfían de la eficacia de las mismas; añadiendo que la única protesta que había era la del palo y que desistieron de ella para dar una prueba de cultura.

En todas las elecciones se han demostrado los republicanos por su atan de formular protestas por el mas insignificante motivo, siempre que han comprendido que la opinion les era adversa, y si esta vez desconfiaron de la eficacia de las mismas era porque ni siquiera pretexto encontraron para redactarlas.

Por otra parte cualquiera cree en la cultura del actual núcleo republicano: rechazan el palo y como ocurrió en Ciudadela, la emprenden á pedrada limpia contra los monárquicos que en uso de su perfecto derecho celebraban su triunfo electoral.

A «El Liberal» que tanta repugnancia demuestra por las coacciones, le recomendamos que influya acerca de sus partidarios para que dejen ya de comerlas.

Pues los republicanos no se contentaron con los atropellos que cometieron para preparar la lucha electoral y siguen ahora su campaña á fin de castigar á los que cometieron el delito de votar la candidatura monárquica.

En Villa-Carlos habíase tolerado siempre que á las doce se abriera á diario un bodegon existente en el muelle de Cala-Fons á fin de que pudieran tomar café los pobres pescadores antes de hacerse á la mar; pero desde que se verificaron las elecciones el primer teniente de Alcalde de aquel pueblo que dirige el partido republicano, ha ordenado que dicho establecimiento permanezca cerrado hasta las cuatro.

El por qué de semejante conducta salta á la vista.

Lo que ocurre en Villa Carlos es que los republicanos están muy alarmados ante el progresivo desarrollo del partido monárquico y temen que una vez que este logre conquistar el Ayuntamiento se corrijan los abusos que cometen los que hoy manejan los fondos públicos, y tengan ciertos concejales republicanos que abstenerse de ejecutar las obras que se realizan en aquel pueblo por cuenta del municipio.

Los republicanos con ocasion de la pasada lucha electoral cantan victoria y aseguran que el triunfo es suyo.

Nosotros celebramos que estén satisfechos del resultado, porque los mo-

nárquicos lo están también y así quedan todos complacidos.

Deseamos que trinfnos como el obtenido en la última contienda se los depare Dios por muchos años.

CARTERA DE MAHÓN

En la Junta general de escrutinio que, bajo la presidencia del magistrado señor García de Lara, se ha celebrado esta mañana en las Casas Consistoriales, ha sido proclamado diputado electo por este distrito D. Fernando Weyler Santacana.

Dicho señor ha salido también triunfante por el distrito de Ocaña, por una mayoría de doscientos treinta y cuatro votos.

A las cinco de la tarde de mañana debe reunirse la Junta del Banco de Mahón, en el domicilio social para el nombramiento de Director gerente por fallecimiento del Sr. Rodriguez.

A las once y media de esta mañana ha sido conducido al Cementerio Católico, el cadáver de la bondadosa señora doña María Huguet y Sintés, que después de penosa enfermedad entregó anoche su alma al Creador, madre del que en vida fué nuestro apreciable amigo el Rdo. D. José Patricer Huguet Pbro., fallecido en Roma el 11 de Mayo de 1900 donde se hallaba accidentalmente con la Peregrinacion Menorquina.

Al entierro ha asistido numerosa concurrencia en prueba del aprecio que se tenía á la finada y á su familia.

A sus señores hijos D. Juan, doña Francisca y doña María, y á toda la demás familia, les enviamos nuestro pésame, deseando que el alma de tan buena madre y ferviente católica haya merecido el premio de los justos allá en el Cielo.

Descanse en paz tan virtuosa señora.

La vigilia ordinaria que tendrá el turno 3.º de la Adoracion Nocturna el sábado próximo 16, será aplicada por el alma de D. Juan J. Rodriguez (que en paz descansa).

Por telegrama particular recibido sabemos que mañana viernes saldrá con direccion á Barcelona, de paso para esta, Don Fernando Weyler.

Esta noche tendrá lugar en el casino Consey variadas sesiones de Cinematografía, en las que se exhibirán nuevas y hermosas películas.

Los precios medios que han obtenido en esta ciudad los artículos de consumo en el mes de Agosto último son los siguientes:

Trigo á 80 00 ptas. el quintal métrico.
Cebada á 29 00. id. id.
Garbanzos á 0 60 el kilogramo.
Arroz á 0'55 id.
Aceite á 1'80 id.
Vino á 0'45 id.
Aguardiente á 0'75 id.
Carne de vaca á 1'68 id.
Paja de trigo y cebada á 0'10.
El precio máximo de la cebada ha sido á 29'00 pesetas el quintal métrico.

Mañana á las once debe reunirse la Junta Municipal para la discusión y aprobación del proyecto de presupuesto ordinario para el año 1906 formado por el Ayuntamiento.

De no reunirse suficiente número de vocales queda anunciada para el día 23.

El «Isla de Menorca» saldrá mañana en viaje directo á Barcelona en sustitución del «Menorquina».

ANEMIA

palidez, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

Hemoglobina líquida Dr. Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Bufill, S. en Cta. Campo Sagrado, 24.—Barcelona.

Mejor informados debemos hacer constar que los Sres. Comandante y Capitan de Caballería que llegaron ayer, han venido á esta ciudad para auxiliar el servicio del Escuadron, por escasez de personal.

Reunida anoche en el Ateneo la Junta local y de profesores de la «Extension Universitaria», acordó empezar el curso en Octubre próximo, solicitando del Ayuntamiento su cooperacion para inaugurarle solemnemente el día primero de dicho mes, en cuyo acto se entregaron los premios á los matriculados que mas se distinguieron en el pasado curso.

Nuestros telegramas

Madrid 13.

Milán.—A cada momento llegan detalles más terribles de los terremotos de Calabria y Terrateck.

Las localidades quedaron casi totalmente destruidas.

Se encontraron muchos cadáveres y heridos bajo los escombros.

La poblacion de Calabria está agitadísima por falta de alimentos.

Los ladrones desvalijan las casas abandonadas y los cadáveres que encuentran á su paso.

El espectáculo es desolador ante tanto hombre y tanta mujer como lloran por la horrible catástrofe.

Madrid 13.

Milán.—Puede formarse idea de la magnitud de la desgracia de Calabria con el detalle de que ha habido pueblecillo donde han resultados 300 heridos y 12 muertos.

En muchas aldeas marcharánse todos los habitantes.

Venden cuanto quedales y piden pasaportes para América.

Fué encontrado un cadáver enterrado en los escombros, con un hijo pequeño, aún vivo, abrazado al cuello.

Madrid 13.

Berlín.—Ha sido ejecutado en Varsovia el alemán Karpizack.

Los socialistas alemanes están impresionadísimos.

Varios diputados han telegrafiado á Bulow una protesta por haberse negado el gobernador de Varsovia á transmitir un recurso de casacion con el pretexto del estado estado de sitio.

Madrid 13.

Paris.—Ha dimitido el prefecto de Policía de Tokio.

Créese que el Ministerio dimitirá en el momento de la apertura de la Cámara.

Madrid 13.

Roma.—Recibe el Rey numerosos telegramas de los Soberanos extranjeros dando el pésame por los terremotos.

El público suscribe con ardor la suscripcion nacional.

Madrid 13.

San Petersburgo.—El general Oyama ha enviado á Linievitch á un oficial portador de una carta anunciando la paz y pidiendo un plenipotenciario ruso para fijar las zonas neutrales.

Madrid 14.

Se ha celebrado el mitin que habían organizado los republicanos para protestar de las elecciones de esta capital. No ha ocurrido incidente alguno.

Madrid 14.

Dicen de Castro-Urdiales que ha consecuencia de las colisiones habidas ayer entre marineros y mineros resultó un herido grave. Se han practicado numerosas detenciones. Reina tranquilidad.

Madrid 14.

Es probable que antes de la apertura de Cortes marche el señor Montero Rios á Lourizan para descansar unos días.

Madrid 14.

Ha marchado á Zamora el señor Requejo.

Madrid 14.

Telegrafian de Paris que el presidente de la República Mr. Loubet ha aceptado la invitacion que el rey Carlos de Portugal le ha hecho para que visite Lisboa.

Madrid 14.

Hoy se reprodujo en Cartagena la tormenta de la noche anterior habiendo caído una exhalacion en una casa de la calle de la Arena causando graves quemaduras á un matrimonio. La exhalacion entró por la chimenea y salió por la ventana.

Madrid 14.

Mr. Loubet irá á Lisboa después de su visita á Madrid. Para regresar á Paris se embarcará en la capital del vecino reino.

BANCO DE MAHON

Se convoca junta general extraordinaria de accionistas para el día 15 del próximo Septiembre, á las cinco de la tarde en el domicilio social, á los efectos que se hallan de manifiesto en las oficinas de la Sociedad.

Para el caso de que en dicho día no se reúna representacion de suficiente número de acciones, queda desde luego convocada otra junta para el día siguiente 16, á la misma hora, en la que se tomará acuerdo sea cual fuere el número de acciones representadas.—Mahón 31 Agosto de 1905.—P. A. de la Junta de Gobierno.—José M.ª Mercadal, Secretario.

Pídanse los Productos VICHY-ÉTAT no fiarse de imitaciones:

SAL VICHY-ÉTAT en cajas de 50, 25 y 10 paquetes á la dosis de un litro.

COMPRESIDOS VICHY-ÉTAT efervescentes en frascos.

PASTILLAS VICHY-ÉTAT en cajas metálicas precintadas y selladas.

Véndense en todas las Farmacias y Droguerías.



MARCA DE GARANTIA

Cotizaciones

VALORES PUBLICOS

Madrid 13 — 4 t.

4 por ciento interior.	79'60
Id. 5 por 100.	98'70
Acciones Banco España	000'00
Comp. Arrend. Tabacos	000'00
París á la vista	30'55 á 30'60
Londres á la vista.	32'85 á 00'00

CULTOS

Santo de hoy.—La Exaltacion de la Santa Cruz y S. Cornelio.

Santo de mañana.—Stos. Nicomedes, Valeriano y Porfirio.

Continúa por la noche, juntamente con la exposicion de las Cuarenta-Horas el solemne Quinario consagrado á la milagrosa Impresion de las Llagas de Jesucristo en las manos, piés y costado del seráfico Patriarca S. Francisco de Asís, con sermón que dirá hoy el Dr. Dalmedo, Pbro., y mañana el Rdo. Sr. Tutzó, M. A.

En la ermita de Gracia prosigue tambien la solemne Octava con música y sermón que dirá mañana el Sr. Ecónomo de Sta. María.

En Sta. María también se practica esta devocion por la noche después del Santísimo Rosario.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Rosario en Santa María.

BANCO DE MAHON

Cotizaciones locales

	Dinero	Papel
Industrial Mahonesa.....	00'00	00'00
Banco de Mahon.....	00'00	49'00
Eléctrica Mahonesa.....	00'00	00'00
Sdad. Gral. Alum.....	104'00	00'00
Marítima.....	110'00	00'00
Anglo-Española.....	00'00	100'00
Obligaciones Municips...	00'00	00'00
Idem Marítima...	101'50	00'00

Mahon 14 Septiembre 1905.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajolí 14.—8 m.

Barcelona 766'4; viento NNE. fresco; marejada; cielo nuboso; horizontes turbosonos.

Palma 14.

Barómetro 766'25; viento SO. bonancible; cielo aclajado; mar llana.

La Marítima

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y de conformidad con lo acordado por la Junta General ordinaria del 28 Julio último, se convoca Junta General extraordinaria de accionistas para el jueves 28 del actual á las cuatro de la tarde con objeto de tratar del asunto que está de manifiesto en la Direccion.—Mahon 13 Septiembre de 1905.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

MATADERO

Reses cortadas los dias que á continuacion se expresan, con su peso y procedencia:

Día 5 Septiembre.—1 vaca, 159 kilos, huerto d'és Beñul; 1 id., 221, Loreto (Alayor); 1 ternero, 137, huerto d'és Beñul; 1 id., 116, Milá de Devani; 1 ternera, 117, estancia d'en Sumera (Ciudadela); 2 carneros, 26, Biniencolle de Miguel; 2 id., 23, viña de D. Lorenzo Pons; 3 id., 37, s'Ubercoch (Alayor), y 2 id., 20, estancia es Punterró.

Día 6.—1 buey, 203 kilos, St. Juan (Ferrerías); 1 vaca, 161, Binietrum (id.); 1 id., 184, en Félix (Alayor); 1 ternero, 103, id.; 1 id., 175, vergel de D. Pedro Mir; 1 ternera, 120, Binietrum (Ferrerías); 3 carneros, 40, 2 de Biniremet y 1 de Palma; 5 id., 66, 2 de s'Ubercoch (Alayor), 1 de son Gras (Ferrerías) y 2 de son Tiresech (id.), y 1 id., 18, Bsniencolla de Miguel

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Septiembre de 1905

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 Septiembre directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

PROVENCE

admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 5 Septiembre para Bahía, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

POITOU

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco 25, Principal.

GRAN REVOLUCION

EN LOS MEDIOS

de conservar fácil y economicamente frescas las verduras y otras sustancias alimenticias

las verduras y otras sustancias alimenticias

PATENTE REGISTRADA



En el escaparate del colmado **LA COLONIAL**, Plaza del Cármén, número 13, están expuestos potes de cristal llenos de tomates al natural de la cosecha de este año, que se conservan herméticamente cerrados sin soldadura.

Las ventajas de este sistema de potes son las siguientes:

- 1.º Limpieza del envase, que por ser de cristal no comunica el menor mal gusto á las sustancias conservadas y evita los cólicos que suelen ocasionar las utilizadas en potes de hojalata á causa de las sales y materiales que se emplean en la soldadura
- 2.º Desde el exterior se vé si la sustancia está en buen estado.
- 3.º Para poder usar el contenido del pote, basta destornillar la tapadera. Si no se consume toda la sustancia, se vuelve á cerrar el envase.
- 4.º Vaciado y limpio el pote se guarda, con todos sus accesorios, para volverse á llenar á voluntad sin mas trabajo que enroscarse bien la tapadera y hervir el pote.
- 5.º Por su baratura, esta clase de potes están al alcance de todas las personas, por pobre que sea la familia, pudiendo por si mismas llenar el envase de cristal, cerrarlo y hervirlo en el fogón de la cocina de casa, saliendo por lo tanto sumamente económico.
- 6.º En este pote se pueden igualmente conservar judías verdes, pimientos, albaricoques, melocotones, berengenas, ciruelas, manzanas, peras, alcachofas, carnes y pescados de todas clases; miel, manteca, jaleas, y en general toda clase de alimentos que no pueden conservarse al aire libre por algunos dias.

En el colmado **LA COLONIAL** se venden potes llenos y vacíos.

MAGNESIA PERLA

Soluble, digestivo antibiliosa y efervescente.

La mejor y mas económica, 1 peseta frasco. En venta Droguerías, Farmacias, Colmados y Ultramarinos.

Representantes depositarios Sres. Valls Pons y Arguimbau, Nueva 6 y 8, Droguería.—Mahon.

Centro General de Negocios

Esta Sociedad descuenta el cupon del vencimiento de 1.º Octubre próximo de valores del Estado y locales.—Mahon 5 Septiembre de 1905. Gofalons y Compañía.

Listas de embarque marítimas y para ferro-carriles

De venta en la imprenta de la calle del Bastion, núm. 39 inmediata al Teatro.

Imprenta M. Parpal, Bastion 39.

Impermeables LEGÍTIMOS Ingleses

CALZADO IMPERMEABLE

Para Señora y Caballero

Géneros de toda confianza

Precios EXCEPCIONALES por ser de origen.

Representante directo de fabricantes de primer orden de Inglaterra, F. ESTOPARA MIRANDA.—Calle de la Iglesia, núm. 14.—Mahon.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más accequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha veido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahon, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.